

In memoriam Ángel Bellet Cubells (1922-2009)

Víctima de una grave y fulminante enfermedad, Ángel Bellet uno de los precursores de la Odontopediatría en España falleció en Barcelona el día 8 de diciembre de 2009.

A los que le conocimos de cerca no debería costarnos hablar de Ángel y, sin embargo, me cuesta. Me cuesta mucho porque se nos ha ido tan rápido que cuesta hacerse a la idea de que la vida es así de ingrata. ¿O no? En todo caso, será ingrata con nosotros, que nos quedamos, pero si he de ser realista la vida no ha sido ingrata con Ángel, ni en su final.

Antes de la constitución de la SEOP, en el año 1970, el doctor Ángel Bellet estaba al frente del departamento de Odontopediatría y Ortodoncia de la clínica Pediátrica Teknon, que se había creado por iniciativa privada en Barcelona. Más tarde, estuvo en el Hospital de San Rafael de Barcelona y, en mayo de 1973, cuando se celebró en Barcelona el II Congreso Internacional de Odontología y XXI Nacional Español, se consolidó la presencia de la Odontopediatría, con una sesión específica para la misma, presidida por el doctor Ángel Bellet y en la que participaron la doctora María Luisa Gozalvo, el doctor Antonio Brusola, el doctor Antonio Barril y el doctor Michel Guillain, de la Facultad de Odontología de la Universidad de París, entre otros.

Siempre inquieto y dispuesto, Ángel ha sido una institución en el seno de la Sociedad Española de Odontopediatría y su segundo presidente, desde 1977 hasta 1985, tras la presidencia de la doctora María Luisa Gozalvo.

Le conocí en el Congreso de la SEOP en Granada, en mayo de 1985. Yo había acudido al mismo de la mano del doctor Salvador Flores y allí tuve la oportunidad de conocer a lo más granado de la Odontopediatría del momento en España; entre ellos a Ángel Bellet. El doctor Bellet fue, también, presidente de la VIII Reunión anual de la SEOP y I Congreso de Odontopediatría de los Países Meditarráneos, que se celebró en Barcelona del 24 al 27 de septiembre de 1986, en el que tuve el privilegio de que contara con

migo para formar parte del comité organizador del mismo.

El doctor Bellet, hasta el fin, ha estado vinculado a la Odontopediatría, dando ejemplo de una vocación de servicio realmente envidiable. No se perdía ni una. Acudía a todos los Congresos Nacionales de la SEOP y era nuestro embajador en Congresos Internacionales, en no pocas ocasiones. Actualmente, además, formaba parte del cuadro de profesores de la Universidad Internacional de Cataluña, donde vertía su sabiduría y experiencia en Odontopediatría y Prevención a las nuevas generaciones de estudiantes de Odontología que, lamentablemente, han quedado huérfanos.

Decía, al principio, si la vida había sido ingrata o no con Ángel y tengo muy claro que la respuesta es no; rotundamente no. Ángel era una persona incombustible. A sus 87 años de edad seguía acudiendo, sin falta, no sólo a las reuniones anuales de la SEOP sino a la apertura del baile de la cena de gala, ya que, dando muestras de una vitalidad incomparable que todos envidiábamos, era el primero que salía a bailar. Y el último que se retiraba de la pista de baile.

El recuerdo que me queda de Ángel es el de la persona activa y divertida que siempre fue. El de la persona que desde su altura profesional se agachaba para hablar contigo antes de esperar que te estiraras para hablar con él. El de la persona cultivada en muchos más campos que la Odontología y que siempre tenía una palabra amable para cualquiera que la necesitara.

Vitalista. Incansable. Amigo. Inquieto. Maestro. Alumno. Humilde. Tierno. Querido.

Querido Ángel, quiero dejar constancia de mi tributo a tu persona y de la tristeza que me causa tu pérdida. Cuida de todos nosotros desde las alturas.

M. Hernández

Ex presidente de la SEOP

Angel Bellet, one of the precursors of Pediatric Dentistry in Spain fell victim of a serious and sudden illness, dying in Barcelona on December 8, 2009.

For those who knew him well, it is not difficult to speak about Ángel, but for me it is. It is difficult because he has left us so quickly that it is hard to grasp that life can be so unkind. Or maybe it isn't? In any event, life is unkind for those of us left behind, but being realistic, life was not unkind to Ángel, not even at the end.

Before the SEOP was constituted, Dr. Ángel Bellet was in 1970 head of the department of Pediatric Dentistry and Orthodontics in the Pediatric Clinic Teknon, which had been created as a result of a private initiative in Barcelona. Later he was in the Hospital San Rafael in Barcelona, and in May 1973, when the 2nd International Congress of Dentistry and 21st Spanish National congress, were held in Barcelona, Pediatric Dentistry was consolidated as there was a specific meeting for it, which was headed by Dr. Ángel Bellet. Other participants included Dra. María Luisa Gozalvo, Dr. Antonio Brusola, Dr. Antonio Barril and Dr. Michel Guillain, from the Faculty of Dentistry in Paris, among others.

He was always restless and eager. He was an institution in himself, forming the heart of the Spanish Society of Pediatric Dentistry, and its second president, from 1977 to 1985, after the presidency of Dra. María Luisa Gozalvo.

I first met him at the SEOP conference in Granada, in May 1985. I had attended it with Dr. Salvador Flores and it was here that I had the opportunity of getting to know the most illustrious members of Pediatric Dentistry at the time in Spain; among them, Ángel Bellet. Dr. Bellet was also the president of the 8th annual Reunion of the SEOP and 1st Pediatric Congress of Mediterranean Countries, which was held in Barcelona between the 24th and 27th September 1986, and he

allowed me the privilege of being part of its organizing committee.

Dr. Bellet was until the end linked to Pediatric Dentistry, giving a good example of a vocational service that was truly enviable. He overlooked nothing. He attended all the National Congresses of the SEOP and he was more often than not our ambassador at international congresses. He recently formed part of a group of professors at the Universidad Internacional de Cataluña where he expounded his knowledge and experience in Pediatric Dentistry and Prevention to the new generations of students of Dentistry who, sadly, have been left orphaned.

I asked at the beginning if life had been unkind to Ángel, but I am certain that the answer is definitely not. Ángel was incombustible. At the age of 87 he continued attending without fail, not only the annual reunions of the SEOP, but also the opening of the dancing at the gala dinner as, with his enviable vitality, he was always the first onto the dance floor, and the last to leave it.

My lasting memory of Ángel is of his always being an active and entertaining person; of a person who from his professional height always bent down to speak to you, never waiting for you to stretch up to him; of a person who was cultured in many more fields than just Dentistry and who always had a kind word for whoever needed it.

He was vital, tireless, a true friend, restless, a teacher, a pupil, humble, gentle, and much loved.

Dear Angel, I would like to leave on record my tribute to you and of my great sadness for your loss. Look after us all from the heights.

M. Hernández

Ex presidente de la SEOP